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Pastorin Andrea Busse aus Hamburg 

Mittwoch, 15. März 2023 

 

Vergeltet niemand Böses mit Bösem. Seid auf Gutes bedacht gegenüber jedermann. 

So steht das in der Bibel, und ich glaube daran. Eigentlich. Eigentlich, weil ich so viele 

Orte sehe, wo es so böse zugeht. Und dann frag ich mich: Was können wir schon groß 

daran ändern? 

Groß ändern können wir vermutlich gar nichts, aber klein vielleicht. Durch ein 

friedliches Miteinander. Das klingt unspektakulär, ich weiß. Und verhindert keine 

Kriege. Allerdings glaube ich, dass wir selbst der Gewalt, die sich an manchen Orten 

abspielt, nicht passiv gegenüberstehen müssen. Wir können immerhin beten. Um 

Frieden. Um Einsicht. Um Weisheit. Vielleicht denken Sie, das bringt doch sowieso 

nichts. Dann erzähle ich Ihnen die Geschichte vom Gewicht des Nichts.  

„Sag mir, was wiegt eine Schneeflocke?“ fragte die Tannenmeise die Wildtaube.  

„Nicht mehr als nichts“, gab sie zur Antwort.  

Daraufhin berichtete die Meise. „Ich saß auf dem Ast einer Fichte, dicht am Stamm, 

als es zu scheinen anfing. Nicht etwa heftig mit Sturmgebraus, nein, wie im Traum, 

lautlos und ohne Schwere. Da ich nichts Besonderes zu tun hatte, zählte ich die 

Schneeflocken, die auf die Zweige und die Nadeln meines Astes fielen. Genau drei 

Millionen siebenhunderteinundvierzigtausend neunhundertzweiundfünfzig waren es. 

Als die drei Millionen siebenhunderteinvierzigtausend neunhundertdreiundfünfzigste 

Flocke niederfiel – nicht mehr als Nichts, wie du sagst – brach der Ast ab.“  
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